

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan paparan hasil dan pembahasan penelitian pada Bab IV, maka kiranya peneliti bermaksud untuk menarik beberapa kesimpulan. Adapun kesimpulan penelitian ini sebagai berikut:

1. Dengan bantuan analisis tingkat pengetahuan, dapat disimpulkan bahwa pengetahuan kelompok pemuda Islam Karanganyar tentang lembaga perbankan syariah yaitu pada Bobot III. Yang dimana pengetahuan seseorang terhadap sesuatu yang tergolong pada Bobot III adalah pada tahap tahu, memahami, mengaplikasikan, menganalisis, mensintesis dan mengevaluasi. Dengan itu pula dapat disimpulkan dengan bantuan analisis pengukuran pengetahuan dalam segi kualitatif bahwa pengetahuan kelompok pemuda Islam Kabupaten Karanganyar adalah tergolong dalam pengetahuan baik tentang lembaga perbankan syariah. Karena seluruh partisipan penelitian dapat menjawab 76-100% dengan benar dari total jawaban pertanyaan yaitu 84% dan 100%. Sehingga secara keseluruhan dapat disimpulkan bahwa pengetahuan kelompok pemuda Islam Kabupaten Karanganyar tentang lembaga perbankan syariah secara umum dapat dikategorikan baik.

2. Seiring didapatkannya kesimpulan tentang bagaimana pengetahuan kelompok pemuda Islam Kabupaten Karanganyar tentang lembaga perbankan syariah, peneliti juga menemukan tentang apa saja faktor yang memengaruhi pengetahuan kelompok pemuda Islam Kabupaten Karanganyar tentang lembaga perbankan syariah tersebut. Adapun faktor-faktor yang mempengaruhi pengetahuan kelompok pemuda Islam Kabupaten Karanganyar tentang lembaga perbankan syariah adalah umur, pendidikan, lingkungan sosial budaya, informasi, serta pengalaman dan kebutuhan yang dalam penelitian ini adalah religiusitas seorang individu. Dengan adanya faktor-faktor tersebut kelompok pemuda Islam Kabupaten Karanganyar mampu mengetahui dan menggunakan atau tidak menggunakan jasa lembaga perbankan syariah.

## **B. Saran**

Untuk menciptakan lembaga perbankan syariah yang ideal, kiranya masih perlu kerja keras dari seluruh umat Islam. Sesuai dengan harapan penulis agar buah pemikiran dalam skripsi ini dapat bermanfaat bagi berbagai pihak, kiranya penulis menyampaikan beberapa saran sebagai berikut:

1. Bagi Lembaga Perbankan Syariah
  - a. Dapat memanfaatkan keberadaan suatu komponen masyarakat khususnya suatu kelompok acuan yaitu keluarga atau kelompok

kajian keislaman untuk menyebarluaskan keberadaan dan produk lembaga perbankan syariah.

- b. Perlu adanya sosialisasi dan edukasi mendalam tentang lembaga perbankan syariah dan kesyariahan lembaga perbankan syariah, khususnya mengenai prinsip bagi hasil kepada suatu kelompok acuan yang utamanya adalah keluarga atau kelompok kajian keislaman yang menjadi komponen masyarakat dan berpotensi untuk membantu atau bekerjasama menyebarluaskan lembaga perbankan syariah kepada masyarakat. Sehingga diharapkan mereka dapat memiliki bekal untuk lebih mengetahui tentang sistem bagi hasil yang sebenarnya pada lembaga perbankan syariah. Dengan demikian selanjutnya masyarakat dapat teredukasi secara menyeluruh dan dapat membandingkan secara objektif dan menentukan pilihannya di lembaga perbankan syariah.
- c. Lembaga perbankan syariah harus lebih menonjolkan penerapan syariah yang dalam hal ini adalah konstruk syariah untuk membangun kepercayaan, kepuasan dan loyalitas dari pelanggan ataupun nasabah. Misalnya memperbaiki tampilan pada lembaga perbankan syariah, seperti cara dan konten promosi, interior, eksterior dan sikap karyawan yang mencerminkan penerapan syariah.

## 2. Bagi Pemerintah Kabupaten Karanganyar

Dapat melihat potensi suatu komponen masyarakat khususnya suatu kelompok acuan yaitu kelompok studi/kajian keislaman, dimana dalam penelitian ini adalah potensi dari pengetahuan kelompok pemuda Islam Kabupaten Karanganyar tentang lembaga perbankan syariah agar dapat ikut serta dalam memajukan ekonomi syariah sesuai dengan komitmen pemerintah Kabupaten Karanganyar.

## 3. Bagi Kelompok Pemuda Islam Kabupaten Karanganyar

Lebih mendalami pengetahuan tentang lembaga perbankan syariah dengan menyadari urgensi keberadaannya, serta dapat menerapkan dan memanfaatkan pengetahuan yang mereka miliki tentang lembaga perbankan syariah kepada diri pribadi dan menyebarkannya kepada masyarakat Kabupaten Karanganyar sebagai salah satu syiar atau dakwah ekonomi Islam.

## **C. Penutup**

Alhamdulillah, puji syukur berkat rahmat dan hidayah Allah penulis dapat menyelesaikan penelitian/skripsi ini. Dengan keterbatasan yang ada, penulis menyadari sepenuhnya bahwa penulisan ini masih jauh dari sempurna dan juga masih banyak kekurangan. Namun kekurangan tersebut bukan berarti penulis lepas tanggung jawab secara ilmiah. Semoga penulisan ini memberikan manfaat bagi kita semua, dan dapat memberikan sumbangsih nyata kepada keberlanjutan ilmu pengetahuan khususnya dalam aspek ekonomi Islam serta dapat dijadikan sebagai acuan dan

evaluasi bagi semua pihak terkait kebijakan, program-program lainnya yang akan dilaksanakan selanjutnya untuk adanya pembenahan dan pembangunan masyarakat secara keseluruhan untuk Indonesia. Akhirnya semoga Allah senantiasa memberikan hidayah dan pertolongan pada hamba-Nya, aamiin. Sekian dan terima kasih.